

予算に関する特別委員会

令和5年度歳入歳出予算・ 令和4年度補正予算などを審議



予算に関する特別委員会
委員長 工藤 博利

予算に関する特別委員会は、令和5年度当初予算関係議案8件、令和4年度補正予算関係議案6件、条例関係議案14件、区画漁業権の取得の件1件、負担付贈与の受納の件1件、公の施設の指定管理者の指定について1件、深浦町辺地に係る公共的施設の総合整備計画の件1件、諮問2件、報告1件、合わせて35件について審査をしました。

審査過程においては、各般にわたり多くの質疑があり、十二分な論議がなされたので、その中からいくつかお知らせします。

委員長報告

- 1 カーブミラーについて、強風及び接触等により角度が変わったり、傷んでいるもの、また、設置個所により、車種によっては見えづらいものもある。調査し改修及び調整等するべきである。
- 2 海岸清掃した際の漂着ごみ（浮き球、ロープ等）について、産業廃棄物であり、漁協及び漁業者が対策に苦慮していることから、町で処理していただけるようできないか。
- 3 合葬墓の整備について、高齢者の一人暮らしが多くなるなど、社会構造の変化に合わせ、町でも考えてはどうか。
- 4 以前にも増して空家が多くなったように感じる、リフォームし賃貸するなど、行政としても支援策等協議しながら進めるべきではないか。
- 5 北金ヶ沢臨港公園にトイレがなくなった。公園は子供から高齢者まで利用していることから、簡易トイレを設置することができないか。
- 6 コミュニティバス運行にあたっては、町村境を超える利用の場合も、利用者の利便性も考え、隣町及びバス事業者との協議を進めていただきたい。

質疑応答

【交通安全対策 (カーブミラー)】

角度調整と腐食等の調査を！

問 岩谷司委員

強風などによりカーブミラーの角度が変わって見えづらい所や、支柱の腐食等が散見されるが調査はしているのか。また、軽自動車だと見えづらい箇所もある。どのタイプの車でも状況が確認できるように対応してほしい。

答 八木橋町民課長

職務として外に出る際は、その都度カーブミラーの調査をするともに、町民から連絡があった際は、早急に対応している。また、普通乗用車から見えるが軽自動車から見えないカーブミラーは、今後、気をつけながら調整していきたい。

答 吉田町長

交通診断の時に鯉ヶ沢警察署長、交通担当にも伝えるとともに、町民課長とも協議しながら対応していく。



【アフィの大規模改修】

工期はどのくらい？

問 岩谷司委員

新年度の何月から始まって、どの位で終わるのか。

答 八木橋町民課長

工事は、令和6年1月から同年6月までで、ごみを燃やせない期間でもある。

【海岸漂着物】

町と業者と契約してはどうか？

問 斉藤登委員

風台瀬漁協で毎年2回くらい海岸清掃を行っている。浮き球やロープなどアフィでは引き取ってくれない。産業廃棄物となるのでお金がかかる。町と産業廃棄物業者と契約して処理してくれないか。

答 八木橋町民課長

海岸漂着物であれば、町若しくは県で処理することになる。産業廃棄物を処理する業



者へお願いとなるが、協議してきたい。気を付けてほしいのが、漁業を辞めたなどで置いてある網や漁具は所有者が処分しなければいけない。

【合葬墓】

整備したらどうか！

問 大高恒藏委員

これから一人暮らしの方の死亡がどんどん増えると思う。合葬墓を整備したらどうか。

答 八木橋町民課長

合葬墓について、検討したい。



【耕作放棄地】

町全体を把握しているの？

問 藤田一則委員

町全体における耕作放棄地をどのように把握しているのか。

答 西崎農業委員会会長

耕作放棄地と耕作地を区別するため年に2か月掛けて調査している。ここ3年続けており、耕作放棄地は雑種地へ地目変更するよう整理している。

【十二湖のワカサギ】

漁ができないの？

問 斉藤登委員

十二湖での釣りが全面禁止となった。十二湖のワカサギを食べたことのある人は、そのおいしさを忘れられないと思う。期間を限定してでもワカサギを獲る漁ができないのか。

【問】 山本農林水産課長

木にルアーが下がったり、空き缶など多くのゴミがあった。十二湖は景観を楽しむ池として後世に残していきたい。様々な問題があつて、ローカルルールで釣りを禁止した。ただ十二湖振興計画を作成した協議会の中で、時期を見てイベント化という話もあるので、今後、検討されるかと思う。



【答】 立って運転が大変だ。いつ解消するのか。

【問】 松沢建設水道課長

風力発電施設を建設するのに伴って送電線を町道並びに国道に埋設している。現在は仮舗装で、最終的には2車線のうちの1車線分をしっかりと舗装をし直すというふうになっている。ただ、それがいつになるかはつきりした時期は示されていない。

【大イチョウ】

話合いの場を設けて！

【問】 大川清光委員

昨年、大イチョウの管理について質問した際、祠ほくらが老朽化し景観を損なう場合は、自治会、保存会と協議し対応を検討したいとあつたが、保存会へは役場から1回も話が来てないとのこと。観光課も一緒に、是非話合いの場を設けてほしい。

【問】 熊谷教育課長

年度が変わり次第、早い時期に観光課も交えて協議したい。



【空き家対策】

活用できないか！

【問】 小野信吾委員

ものすごい勢いで空き家が増えてきている。全国的な問題だ。リフォームして貸したらどうかとの事業者からの声があつた。こういう事業者に町として支援などできないものか。

【問】 吉田町長

今ある空き家の利活用について非常に大事な案件だと考えている。いろいろな情報を共有しながら、利用できる、できない、何が障害なのかをきっちり洗い出していきたい。

【北金ヶ沢臨港公園】

簡易トイレでも設置できないか！

【問】 大高恒藏委員

北金ヶ沢の臨港公園にあつたトイレがなくなったことで不便になった。簡易トイレのようなものでもいいので設置できないか。

【コミュニティバス】

隣町に行けるように！

【問】 藤田一則委員

コミュニティバスで鰯ヶ沢町へも行けるようにできないか。

地域のために町と協議しながら、私やりますよ。小さな拠点づくりとして岩坂を一番先にやって前例を作りたい。

【答】 黄金崎総合戦略課長

コミュニティバスで柳田駅まで行き、鰯ヶ沢行の弘南バスかJRに乗換えていく方法がある。もし住民の方で乗り継ぎが分からない場合は、いつでも当課にお電話いただければ、御相談に対応する。デマンド交通の最後の課題が残っているので来年度、詰めて行きたい。是非協力いただければと思う。

【国道等の舗装】

凸凹いつ解消するの！

【問】 今勝吉委員

前回の定例会でもお願いしたが、風車の送電線を埋めた後の舗装が雪解けて凸凹が目